

Aktionstag 2024

Auch in diesem Jahr initiierte das Team der Krankenhaushygiene am Klinikum Neumarkt einen Aktionstag und implementierte eine neue Hygiene-Informationsbroschüre für Patienten, Besucher und Angehörige. Der Aktionstag fand Anfang Mai statt, anlässlich des am 05. Mai stattfindenden Welttags der Handhygiene.

Die Händehygiene ist auch für Patienten, Angehörige und Besucher die wichtigste Maßnahme um eine Erregerübertragung zu unterbrechen. Aus diesem Grund sollen Patienten zur Händehygiene geschult werden und über Maßnahmen zur Reduktion der Kontamination in z.B. Sanitärräumen eingewiesen werden.

Um das Stationspersonal die Einweisung und Aufklärung z.B. beim Aufnahmegespräch zu erleichtern, fiel die Entscheidung auf eine Broschüre, um die vielen Hygiene-Infos gebündelt und in gedruckter Form für die Patienten zur Verfügung zu stellen.

Bereits einige Wochen vor dem Aktionstag, erarbeitete das Team der Krankenhaushygiene einen Projektplan mit verschiedenen Arbeitspaketen um die Umsetzung und das in Verkehr bringen der neuen Broschüre zu organisieren. Es galt nicht nur die Inhalte und das Design zu erarbeiten, sondern auch viele weitere Punkte mussten beachtet werden z.B. Freigabeprozess, Stückzahl, Kostenkalkulation, Bestellvorgang u.v.m.

Hierbei wurde das Hygieneteam u.a. durch Kolleginnen aus der Marketingabteilung und der hausinternen Druckerei unterstützt. Nach einigen Probedrucken entwickelte sich das fertige Endergebnis der Hygieneinformations-Broschüre mit wichtigen Informationen zur Händehygiene, Hygiene im Sanitärbereich, Toilettenhygiene, Umgang mit Wäsche und vieles mehr.

Am Aktionstag waren zwei Schulungsteams der Krankenhaushygiene jeweils mit einem Aktionswagen auf den Stationen unterwegs und stellten die Broschüre dem Personal, sowie Patienten und Angehörigen die in Wartebereichen angetroffen wurden, vor.

Die Informationsbroschüre ist künftig auf den Stationen erhältlich und wird durch das Stationspersonal bei Aufnahme an die Patienten ausgehändigt. Einige Stationen platzierten die neue Broschüre auch in Aufstellern in den Wartebereichen. Somit haben Patienten, Angehörige und Besucher jederzeit die Möglichkeit, sich umfassend über das Thema Händehygiene und andere für sie wichtige Hygienemaßnahmen zu informieren.



Erfahrungsbericht zum Aktionstag 2024 „AKTION SAUBERE HÄNDE“



Nach dem Aktionstag auf den Stationen wurden noch weitere Termine und Besprechungsroutinen z.B. bei Teamleiter-, Hygienebeauftragten- und Praxisanleiter-Treffen wahrgenommen, um die Broschüre vorzustellen. Außerdem wurden alle Mitarbeiter am Klinikum per Info-Mail über die neue Hygiene-Broschüre informiert.

Fazit:

Am Aktionstag erhielten wir durch das angetroffene Stationspersonal, sowie Patienten und Angehörigen bereits erstes Feedback, die mit viel Begeisterung und Interesse die neue Broschüre entgegennahmen.

Fortlaufend holt sich das Team der Krankenhaushygiene Rückmeldungen ein, um die Broschüre stetig weiterzuentwickeln und ggf. Verbesserungsvorschläge umzusetzen.

Das gesamte Hygieneteam am Klinikum Neumarkt bedankt sich bei allen Mitwirkenden und Teilnehmenden an der Erstellung und der Implementierung der neuen Broschüre.

Angelika Kraus
Hygienefachkraft – Krankenhaushygiene
Klinikum Neumarkt